
土瓜灣重建 促納兩舊樓
業主區會請願 李慧琼批官員「打官腔」

香港文匯報訊（記者 殷翔）九龍城區議會

昨日開會討論區內重建事項，市建局、屋宇署

等部門亦有派員出席。土瓜灣兩幢舊樓數十名

業主於開會前到區議會門外請願，並指土瓜灣

應該整區一齊重建，將兩幢舊樓同時納入收購

重建計劃。立法會議員、民建聯主席李慧琼在

會議上批評官員打官腔，要求相關部門就市民

訴求給她書面回覆。
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昨日下午，土瓜灣兩幢舊唐樓愛華大廈、福運大廈約60名業主，齊
集九龍城區議會門前拉起橫額請願，市建局代表接收了請願信。

業主們投訴市建局將兩幢同樣樓齡約60年的殘舊唐樓排斥在重建計劃
之外，令逾千名住戶要長年累月飽受周邊地區重建工程的滋擾。而重建
亦影響到兩幢舊樓的結構安全，例如出現裂縫及水泥剝落等安全隱患。

恐惹官非 望政府酌情
兩幢舊唐樓年久失修，加上普遍涉及僭建，業主們大多收到屋宇署、

消防處的維修或拆除僭建令。由於舊樓大多屬於「三無」樓，沒有業主
立案法團與管理處，根本難以收齊維修款；加上明知大廈處於重建區域
內，亦無人願意再花大筆金價修繕樓宇。一眾業主因此隨時面臨官非威
脅，可能會被政府告上法庭。這令業主深感困擾，希望政府能夠酌情暫
免追究重建區內業主的修繕責任。
市建局代表回應指，重建計劃基於多種考慮因素，包括樓宇結構安全

狀況、市建局收樓重建能力、大廈業主自行重建的能力評估等，現時重
建計劃正處於諮詢期，歡迎市民向市建局提出書面反對意見，市建局會
將意見一併呈交發展局局長。

發展局：維護樓宇 業主有責
發展局表示，會因應各方面考慮通過重建計劃、中止重建計劃、或改

變重建範圍，整個決定過程需時約一年半或更久。因此若現有計劃遭受
反對，意味着區內重建可能要重新考慮，故被迫長時間後延。而在樓宇
被市建局收購之前，基於樓宇安全和公眾安全，業主都有維護樓宇的責
任，不能豁免。樓宇正式被市建局收購後，市建局會酌情額外支付收購
前業主的修繕費用。
李慧琼批評官員明知「三無」大廈根本難以收集不菲維修費，且大家

明知大廈快要被收購重建，無可能再出巨資。她要求官員向相關部門匯
報，強制執行維修令並暫時免告眾業主。

香港文匯報訊（記者 殷翔）近年本港油商
進口油價大跌逾50%，同期間本港車用汽油
零售價跌幅卻不足20%，各大油商的油價高
度一致，幾乎齊升齊降，涉嫌「加多減少」
及「合謀定價」，牟取暴利。民建聯早前已
分別向競委會和油商請願，要求調查及將油
價降至合理水平；昨日再與消委會開會，要
求對各大油商的反競爭行為進行監察。
根據消委會及統計處資料顯示，本港各大

油商的車用無鉛汽油零售價高度一致，而每
次油價調整的時間與幅度亦幾乎同步。隨着
國際原油市場油價狂瀉，由2014年4月至今
年 3 月，本港進口汽油油價已累計下跌
56.1%，零售價卻僅下跌18%。

增定價透明度 免「加快降慢」
民建聯副主席、離島區議員周浩鼎，昨日
與沙田區議會副主席彭長緯、荃灣區議員林
琳等人約見消委會，要求消委會對本港各大
油商的「違規行為」進行監察，保障消費者
利益。
周浩鼎表示，雖已先後約見競委會、油商

及消委會，但油商壟斷市場的行為仍難以遏
制。他希望油商增加車用油零售價定價機制
的透明度，同時增加進口油的報關密度，而
非目前的每月一次。周浩鼎續指，「加快降
慢」的現象絕對不能接受，應及時隨進口油
價波幅變更市場零售價格，否則市民在無選
擇的情況下只有長年「捱貴油」。他坦言，
除了繼續施壓並無其他有效辦法，唯有凝聚
公眾壓力，才有望令油商的不公義行徑有所
收斂。
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■業主望土瓜灣整區一齊重建，李慧琼到場支持。 殷翔 攝

香港文匯報訊（記者 趙虹）現時本港煙民比率約為
10.2%，政府早前計劃將煙草產品封包的健康忠告圖像
面積由50%擴至85%。有業界組織批評，建議未有顧及
各類煙草產品的實際包裝情況，對整體設計造成極大影
響，要求食物及衛生局盡快開展全面諮詢，再因應及綜
合各方意見，為草案立法作全面評估。
食物及衛生局副局長陳肇始上月表示，當局現正研究

擴大煙草產品封包的健康忠告圖像面積，預計今年第三
季向立法會提交草案。多個煙草生產商、零售商及相關
行業組成的煙草事務協會昨日與傳媒聚餐時，對有關建
議表示不滿。

質疑擴至85%成效理據
協會發言人表示，50%面積的健康忠告圖像已足夠，

質疑政府擴至85%的成效，「增至85%能否加強阻嚇
力，減少煙民數字仍是未知之數，政府的建議缺乏理據
支持。」現時市面上煙草產品包裝主要有軟盒、硬盒及
防鏽鐵盒三款，發言人擔心草案未有顧及各類產品的實
際包裝情況，對整體設計造成極大影響。發言人又引用
從事雪茄分銷商的會員指，若實行85%健康忠告圖像覆
蓋率，將幾乎覆蓋整個產品封包。
發言人認為，第三季正值立法會「真空期」，擔心政

府屆時可能繞過實際全面的諮詢，直接跳至立法實行階
段，故要求食衛局盡快開展全面、廣泛諮詢，再因應及
綜合各方意見，為草案立法作全面評估。食衛局至截稿
前仍未有回覆。

煙草業界發聲 反擴忠告圖像

■民建聯會晤消委會，要求對本港各大油商進行監察。
殷翔 攝


